

Alumnos, profesores y cualquier lector interesado por los evangelios encontrará en la lectura del Comentario una posibilidad de profundizar en el mensaje teológico del evangelista Marcos.

MATEOS J. - CAMACHO F., *Marcos, texto y comentario*. Ed. El Almendro - Fundación Epsilon, Córdoba 1994.

“*Marcos, texto y comentario*” es un libro que nos ofrece una síntesis del comentario exegético publicado meses antes por los mismos autores. Está realizado para ofrecer al lector una visión de conjunto de evangelio ya que el manual al que nos referimos se detenía en Mc. 6,6. Se trata de un anticipo del resto de la obra aún por publicar y una síntesis de lo ya publicado.

El texto ofrece una traducción continuada del evangelio, lo que nos permite leerla como texto único, sin las interrupciones típicas de las ediciones de textos bíblicos (donde cada perícopa va precedida de un título colocado por el editor) y que con frecuencia distrae de la tarea de una lectura que capte la trama narrativa del texto.

Presenta el comentario a cada perícopa de manera concisa y clara, en consonancia con el manual “*El Evangelio de Marcos. Análisis lingüístico y comentario exegético*”.

Nos parece un trabajo que presenta las conclusiones del estudio riguroso de Marcos sin detenerse en aclaraciones lingüísticas que puede resultar a veces dificultosa. Por otro lado consideramos un acierto adelantar la síntesis del estudio que está pendiente de publicarse.

María Pino Tejera López

AUNE, DAVID E.: *El Nuevo Testamento en su entorno literario*. Ed. Desclée de Brouwer, Bilbao 1993.

“Esta serie de libros representa una maniobra de eliminación de barreras”. Con esta gráfica expresión se refiere W. Meeks, en el prólogo, a la apor-